

NÚM. 12.237

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 "
Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre. 7 "

MARTES 14 DE ENERO DE 1890

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicando al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—A las ocho de la noche del sábado se decía que el rey estaba mejor y que iba poco á poco restaurándose la fuerza, merced á los alimentos que cada tres cuartos de hora se le administraban.

Volvió á empezar á las nueve la impresión del desaliento, y á las diez tornaron á circular mejores noticias.

—El parte de las diez de la noche dice así:

—S. M. el rey (Q. D. G.) ha continuado hasta la hora de cerrar este parte con tranquilidad y mejores disposiciones á tomar sus alimentos, que á veces reclama con insistencia, no ofreciendo por lo demás variación esencial en la marcha de su padecimiento.

—Desde las diez de la noche empezaron á acentuarse las esperanzas y á volver á pensarse en la posibilidad de la salvación. Repitióse la alternativa de las impresiones agradables.

En las cámaras de palacio y en la mayordomía se refería que el rey se había incorporado en el lecho dos veces y había hablado con la reina, preguntando de nuevo por sus hermanitas, á las que profesa mucho cariño.

—Son innumerables los telegramas recibidos en Palacio desde anteyar.

El aparato telegráfico no cesa un momento de funcionar, y aun así la mayor parte de los despachos dirigidos al mayor domo mayor, señor duque de Medina Sidonia, se reciben en la Central telegráfica y son remitidos luego por medio de ordenanzas á Palacio, porque el aparato instalado en este sitio está ocupado sólo con los telegramas que vienen para S. M. la reina regente y demás personas reales y con los que éstas expiden.

Todos los soberanos preguntan varias veces al día por el estado del augusto enfermito, manifestando el mayor interés y haciendo votos fervientes por su salud.

Estos telegramas son contestados en el acto.

También el presidente de la república francesa, Mr. Carnot, ha dirigido telegramas muy expresivos á S. M. la reina regente.

En cuanto los médicos de la real cámara suscriben un parte, se sacan numerosas copias y se transmiten por telégrafo á la madre de S. M. la reina regente y á todos los individuos de la real familia que se encuentran fuera de Madrid.

Su Santidad León XIII pregunta también con frecuencia por el estado de su augusto ahijado.

Entre los infinitos telegramas dirigidos á S. M. se han recibido varios suscritos por médicos de provincias que aconsejan ciertos tratamientos. Además se han reci-

bido otros firmados por señoras, entre ellos dos de Francia, que mandan recetas con las cuales dicen han salvado á sus respectivos hijos, que padecieron enfermedades iguales á la que aqueja al rey.

—En las primeras horas de la noche el rey manifestaba mas animación y mas energía que de ordinario. Se movía mucho, se sentaba en la cama, hablaba bastante con la reina y se mostraba un tanto irascible y autojuzgado.

—Pedía juguetes que desechaba al punto, y alimentos que luego no tomaba.

—Dadme un bizcocho—dijo en uno de los momentos de mas animación.

El bizcocho le fué servido, y el rey se le comió con gusto.

Trascorrido algún tiempo, el augusto enfermo, como obediendo á una idea repentina, se incorporó en el lecho, y dijo: —Mamita, y mis hermanas?

Bien—contestó la reina.—Están en sus habitaciones.

—¿Por qué no vienen? Quiero verlas.

Inmediatamente la reina dió orden de que subiera la princesa de Asturias á las habitaciones del rey.

La reina, que desde que se inició la gravedad del monarca no se ha desnudado ni ha salido de la habitación del enfermo, hacia tres días que no veía á la princesa.

Al entrar esta en la alcoba del rey echóse en brazos de su madre llorando de alegría (pues ignoraba la gravedad de su hermano) y exclamó:

—Pero, mamita, ¿qué sucede que estás tanto tiempo sin venir á verme?

—Madre é hija lloraron copiosamente.

Después la reina, sobreponiéndose á su angustia, calmó á la princesita, y después de darle muchos besos, la llevó junto á la cama del rey.

La escena entre los dos hermanos fué tiernísima, tanto que la reina hubo de separarlos.

A las cuatro de la mañana el rey ha dormido hora y media con un sueño tranquilo; á las tres de la madrugada se despertó, reconociendo á todos los que le rodeaban y dando muestras de animación. La reina continúa á dicha hora sin separarse del lecho del enfermo.

—El cardenal Gonzalez, que hace días fué atacado de la enfermedad reinante, se encuentra ya convaleciente.

—El capitán general de Victoria ha experimentado algún alivio, pero sigue de gravedad.

—De tránsito para Francia pasó ayer por Madrid el emperador del Brasil, en compañía del príncipe de Sajonia-Coburgo y el conde de Eux.

En la estación recibió á los ilustres viajeros el gobernador, señor Aguilera.

El emperador don Pedro preguntó con mucho interés por el estado de su majestad el rey.

Sin detenerse más siguió por el ferrocarril de circunvalación su viaje á Francia.

—Leemos en *El Imparcial*:

—Algo mas animado fué el día político de ayer que lo fueron los dos anteriores.

Celebráronse algunas conferencias, siendo la primera de ellas la de los generales Burgos y Lopez Dominguez.

En realidad, nada tuvo de particular, pues se redujo á que este último informara á su amigo y correligionario del estado actual de la política y de las negociaciones que habian mediado con el señor Sagasta con motivo del intento de conciliación; detalles que el general Burgos ignoraba por haber estado enfermo bastante tiempo.

Y á propósito de amigos del general Lopez Dominguez. Alguno de ellos no habia visto con buenos ojos las declaraciones hechas anteyar en el Congreso por dicho general, pues creía que le cerraba demasiado el camino para el porvenir.

Seguros estamos de que el general Lopez Dominguez, al decir lo que sentía en el Congreso desde su banco de diputado, no pensaba en las contingencias del porvenir, sino en el presente.

—En la presidencia visitaron al señor Sagasta durante la tarde, los ministros de la Guerra, Gobernación y Gracia y Justicia y el presidente del Congreso. No parece que dichas visitas tuvieron interés especial.

Parece que han conferenciado ayer los señores Martos y duque de Tetuan, y que á imitación de los señores Romer y Robledo y Cassola, han acordado combatir á sangre y fuego toda situación que presida el señor Sagasta.

Por eso indicamos hace días que habia motivos para creer que si los antiguos conjurados negaban al señor Sagasta toda ayuda para la conciliación, era porque lo reservaban para la ocasión mas oportuna.

Ayer (y en esto, como simples cronistas, nos limitamos á reproducir lo que hemos oido), ayer, decimos, se comentaban en varias partes estas actitudes, y se decía que dadas las circunstancias peligrosas y extraordinarias por que atraviesa la política, y acaso la libertad, no eran dichas actitudes y dichos propósitos exageradamente patrióticos.

—El general Cassola manifestó ayer en el Congreso que era una injusticia el tacharle de intransigente, puesto que no habia hecho mas que mandar una carta al señor Sagasta, en la cual le decía las condiciones que creía necesarias para la conciliación, y que todavía no habia recibido contestación á dicha carta.

También manifestó el general Cassola que era inexacto que él se hubiera quejado de que el señor Sagasta no le diera la cartera de Guerra, que le habia ofrecido dos veces, puesto que el presidente del Consejo no le habia hecho jamás semejante ofrecimiento; no teniendo, por consiguiente, palabra alguna que reclamarle.

Después dicen que añadió que hasta ahora no se comprometía á prestar ayuda á un gabinete intermedio, porque no sabia qué elementos entrarían á formarle.

Cerca de las once de la noche se reunieron en palacio todos los ministros, excepto los de Estado y Hacienda, que siguen enfermos, y el de Ultramar, que no pudo asistir.

Llamó la atención de todos los que siguen los acontecimientos políticos la hora y el sitio en que se celebra el Consejo, pues á no haberse tratado de algun asunto de interés capital no hubieran buscado los consejeros responsables la presencia de sus compañeros que estaban de guardia en Palacio.

Los ministros esperaron largo rato al señor Sagasta, el cual mantuvo larga conversación con S. M. la reina, no soñando de la salud del rey, sino dándole cuenta de los asuntos que se iban á tratar en consejo.

Cuando después de la una salieron los ministros, dijeron á los periodistas que se habian reunido allí casualmente y que se habian pasado el tiempo cambiando impresiones acerca del estado del rey, que era algo mejor, y leyendo los ministros de Guerra y Gobernación los partes recibidos de las autoridades militares y civiles, partes que acusaban perfecta tranquilidad en toda la Península.

El que mas expansivo estuvo se limitó á decir que se habian ocupado en detalles de ceremoniales de los cuales no era prudente ni discreto hablar, dadas las actuales circunstancias.

—Esta madrugada en algunos círculos políticos se hablaba de haber aparecido en la línea férrea de Madrid á Córdoba y cerca de Despeñaperros una pequeña partida republicana.

Decían los que esto aseguraban que esta partida estaba compuesta de unos cuantos hombres, no muchos, y que habia cortado los rails cerca de un viaducto, interrumpiendo el servicio del ferrocarril.

Ignorábase el número de hombres que forman la partida y el camino que habian tomado.

Lo que sí parece indudable es que el tren número 21, esto es, el correo, no pudo pasar porque se encontró la vía interceptada.

En los centros oficiales se ignoraba la exactitud de este suceso y se pidieron detalles al gobernador de Jaén.

De todas suertes, la partida no tiene importancia.

El orden en toda la Península es completo.

—En Alemania, que es el país que más ha sufrido de la influenza, existían el día 3 del presente 250.000 soldados enfermos, es decir la mitad casi del efectivo de tiempo de paz.

—En Francia, donde causan demasiada impresión todos los sucesos que ocur-

ren en Alemania, no ha dejado de causar la pequeña noticia de que por Munich habian pasado con destino á Roma, Turin y Nápoles, sesenta vagones cargados con pólvora sin humo, de fabricación alemana.

—El testamento de Gayarre está otorgado el 23 de Agosto de 1883.

Dispone que su cuerpo sea enterrado en el cementerio de Roncal, y que los funerales sean de segunda clase.

Legados: á su primo Gregorio Garjón, 16.000 duros; á Pedro Maria Garjón, 8.000; á Eugenio Garjón, 8.000; á los hermanos Cristina (no se recuerda el apellido), Maria Vicenta y Victor, 5.000 duros á cada uno; á la niña Maria Manilla, 25.000 duros; á su cuñada Gabriela Arregui, 8.000. También deja un legado á Petra Burregorri.

Pagados que sean los anteriores legados, y de la manera más formal y solemne, instituye sus universales y únicos herederos á sus sobrinos Valentín y Fermina Gayarre y Arregui, hijos de su difunto hermano Ramón.

Su primo don Gregorio Garjón y su hermana política doña Gabriela Arregui serán administradores de los bienes durante la menor edad de los herederos ó hasta que tomen estado. Por este concepto señala á don Gregorio Garjón el sueldo anual de mil duros.

Desea que la casa solariega que posee en Roncal, reedificada en 1879, á instancias de su padre, sobre el mismo solar que ocupaba la en que vió la luz, sea de la exclusiva pertenencia de su sobrino Valentín, y en compensación de esta manda dispone que se dé 6.000 duros en metálico á Fermina, hermana de Valentín.

Si algún heredero ó legatario se opusiere á este testamento, ó si quiera tratase de formalizar oposición al mismo, ó acudiera á los tribunales interponiendo cualquier reclamación, es su voluntad que sea declarado nulo el legado ó la herencia, y manda que no se satisfaga por concepto alguno.

—Cuando anteanoche era mas numerosa la concurrencia en el café de España, una pobre señora, en cuyo rostro se retrataban el hambre y el abatimiento, entró en el establecimiento, llevando á dos niños de la mano.

Detúvose breves momentos junto á una de las mesas, y con tono triste dijo, refiriéndose, sin duda, á alguien á quien esperaba:

—Todavía no ha venido.

Por dos ó tres veces se repitió esta escena, cuando levantándose de entre los concurrentes Paco Frascuelo, el hermano del célebre matador del mismo nombre, se acercó á ella, y la interrogó en estos ó parecidos términos:

—¿Qué le sucede á usted? ¿Está usted enferma?

—Compádecase usted, señor—dijo ella

— 90 —

—Hurtado, no cedo, observó con firmeza el conde de la Rosa, seré vencido por la resistencia de Laura, pero si esta no muestra repugnancia y no me lo declara terminantemente, os afirmo y os juro por mi fé que nada en la tierra podrá hacerme retroceder.

—Bien, Sr. Conde, bien, interrumpió el capitán, os felicito por vuestra determinación, y murmuró entre dientes, pobre Fernando, otra vez se presenta brillante y deslumbradora; quiera Dios no se oscurezca.

Y después de estrecharse cordialmente las diestras; entrambos se alejaron al rápido paso de sus fogosos corceles y en la montaña del Cuervo volvió á reinar de nuevo el silencio.

Solo se oía el dulce murmurio de las aguas y de la brisa entre los árboles seculares, y los gorjeos de los canoros habitantes de los bosques.

— 91 —

LA DESPEDIDA DE LOS AMANTES

Mostrábase la luna en la cima de los lejanos montes.

Todo en el valle yacía en calma.

En medio del silencio que reinaba en derredor del Fresno hubieran podido oirse unos pasos, ora pesados y vacilantes, ora precipitados, y á través de la oscuridad percibíanse dos informes ecos del animado diálogo que sostenían.

—¡Vive Dios! no seas imprudente mi joven amigo, ¿qué adelantais en comprometeros, y lo que es peor, comprometerle? Ya todo es inútil. Ese hombre es un infame, ¡que diablos retirémosnos.

—No, no le culpeis á él, dijo el desgraciado amante de Laura, don Fernando de Mauro. El apasionado de ella, sin encontrar la menor resistencia

— 94 —

vais todas vuestras ilusiones: ninguna os ha sido arrebatada; esas lágrimas que vertéis son las de una pasión contrariada. Si el desengaño, con su helado soplo, no marchita vuestra juventud, aun seréis feliz y quizá esa pobre joven á quien tan injustamente acusais, acaso en el fondo de su alma desgarrada os echará en cara vuestras falsas protestas.

—Hurtado, ¿qué decís? rujó el joven con desesperación, no, jamás podré olvidar á Laura, no, eso es imposible; vos no sabéis mi dolorosa historia, vos no sabéis que cuando el desaliento se apoderaba de mi ánimo, cuando cansado de una lucha estéril por adquirir un nombre, un puesto en ese mundo que tan desapiadado nos rechaza, iba á dejarme llevar por su corriente, que me hubiese conducido á la nada, de donde he salido: solo ella me sostenía. Era el móvil de todos mis pensamientos, de todos mis deseos y aspiraciones; pobre Laura, prosiguió el joven con triste voz, no, no te acusaré, así como tampoco podré olvidarte.

— 87 —

gencias de la suya; dichoso aquel á quien el Ser Supremo depara tamaña ventura.

Entrambos guardaron silencio durante unos breves instantes.

—Quizá sea cierto lo que vos decís, murmuró el joven Conde, pero ¿cómo renunciar á esa mujer, la única acaso que pudiera hacer mi felicidad?

—Renunciad, renunciad; creedme, aún estais á tiempo, no dudo que os cueste adoptar esta determinación, pero es la mas acertada; es la que mas os conviene, dijo el capitán, es evitar vuestra propia desgracia; es impedir una infamia que tan fatales consecuencias puede traer.

Frunciéronse las cejas del conde, al oír las últimas palabras del capitán y se enrojecieron sus mejillas.

—¡Hurtado! gritó con voz amenazadora, tened mucha cuenta en preparar y medid mas otra vez vuestras frases.

—¡Conde dijo con fria calma Hur-

en tono angustioso; — estoy sola en el mundo con estos dos angelitos, y habiendo sido arrojados de la casa en que vivíamos, nos encontramos sin albergue y sin tener que llevarnos a la boca.

Frasuelo sacó cinco duros y se los puso en la mano, diciéndole:

—Tome usted para pagar la casa.

No contento con esto, y considerando que con aquella cantidad no podría la infeliz mujer salir de apuros, vació todo el bolsillo y la entregó lo que le quedaba.

—Insistimos en que ni el síntoma de la cabeza caída, del grito inarticulado, de la fijeza de la mirada, ni otro alguno de los que caracterizan la meningitis se ha presentado en S. M. el rey, cuya enfermedad es la gastro-enteritis.

—Los capitanes generales de Galicia, Cataluña y algunos otros han dirigido telegramas al ministerio de la Guerra participando el gran sentimiento que se refleja en todas las clases sociales de aquellas poblaciones por la enfermedad que padece S. M. el rey (q. D. g.) y haberse hecho rogativas en súplica al Todopoderoso á fin de que se conserve la preciosa vida del augusto enfermo.

—La política sigue aplazada. Puede darse por seguro que las consultas de S. M. á los expresidentes del Consejo de ministros y del Congreso no continuarán hasta que los médicos declaren fuera de peligro al rey, si tan venturoso desenlace llega á tener la enfermedad de éste.

—La Real Academia de Jurisprudencia ha acordado en vista de las circunstancias por que atraviesa la corte, prorrogar las vacaciones hasta el 1.º del próximo Febrero.

—Han ascendido en el cuerpo de Telégrafos:

A director de tercera, D. Eduardo Baraja y D. José Sanz Herrero.

A subdirector primero, D. Lorenzo León y María y D. Fermín Sedano.

A subdirector segundo, D. Claudio Bargasión y D. Manuel Nogueira.

A jefes de estación, D. Luis Rojas, D. Francisco Sastre y D. Joaquín García Llana.

Estos últimos cuentan el día de su ascenso veinticinco años y medio de oficiales, cosa que no ha sucedido nunca en el cuerpo de Telégrafos.

—No hay ningún temor de perturbación del orden público en ninguna región de la Península.

Hombres experimentados y conocedores de nuestra historia contemporánea decían hoy que desde el planteamiento del régimen constitucional no se había producido una crisis tan larga, tan laboriosa ni tan tranquila, bajo el punto de vista del orden público.

Hoy hace diez días que se declaró el gobierno en crisis en casa del marqués de la Vega de Armijo.

—Algún periódico dice que los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo se sienten molestados, porque no se les incluyó entre los personajes que ha de consultar S. M. sobre la crisis. Por lo que toca al señor Lopez Dominguez, nos consta que no siente molestia alguna, pues como no ha sido presidente del Consejo ni del Congreso, carecerían de fundamento sus quejas, porque dejase de llamarsele cuando lo son los que han ejercido aquellos cargos, ni tiene tampoco la pretensión de pasar por jefe de partido, pues ha declarado varias veces que él y sus amigos no forman partido, sino que constituyen una tendencia del liberal.

—Ateniéndonos á las noticias que recibimos ayer, la enfermedad sigue estacionada en Santiago, Soria, San Sebastián y Gerona.

Son varios los pueblos pertenecientes á esta última provincia en los que el mal sigue haciendo estragos.

—En Tolosa hay fábrica, como la del señor Elósegui, en que están sin trabajar cincuenta y tres operarios que se encuentran enfermos.

—En Palencia sigue cerrado el seminario.

La Junta de Beneficencia de aquella ciudad ha adoptado algunas medidas para hacer frente á las necesidades más penosas.

—De la Coruña dijeron ayer que pasa de 8.000 el número de atacados que existe en aquella ciudad.

—Ayer se registraron muy pocas invasiones en Zaragoza.

Hace observar el telegrama á que nos referimos, que la mortalidad no decrece.

—Entre las personas atacadas en Logroño figuran muchos de los empleados de la Admistración.

—Un telegrama de Granada dice que ha sido atacado el gobernador señor Sellés.

En aquella ciudad ha renacido la calma en vista de los caracteres benignos que conserva el mal.

—Aumenta el número de invasiones en Cartajena, pero el mal no ha causado ni una sola víctima.

—Donde toma mucho incremento la enfermedad es en Ciudad Rodrigo, y las últimas noticias de Miróbriga, son poco tranquilizadoras.

En el seminario hay gran número de atacados.

—El Diario de Orihuela, dice lo siguiente:

“La gripe ha sentado sus reales en nuestra ciudad: son innumerables los casos que de la epidemia reinante se registran; rara es la familia que no tiene algún atacado, pero por fortuna se presenta en nuestra ciudad con caracteres benignos.”

De Almuñevar, pueblo de la provincia de Zaragoza, dicen que la enfermedad ha invadido aquella villa, revistiendo carácter benigno.

—Dice *La Iberia*:

“Aquellos que durante los periodos en que no hay por que el espíritu nacional se excite, quieren interpretar su tranquilidad por indiferencia; tienen ocasión de ver probado que ese espíritu existe y de reconocer la fuerza que le anima, los sentimientos que le informan ante la hermosa y elocuentísima manifestación que hoy en Madrid contemplamos con motivo de la enfermedad de S. M. el rey.”

Ese pueblo que sin distinción de clases y con los extremos más expresivos de amor y ansiedad, corre á rodear el palacio de nuestros reyes; que lleva estos días una vida de no acostumbrada diligencia por averiguar noticias que tranquilicen su afán; que en sus conversaciones y en sus actos no descubre más preocupación que la del anhelo de que se salve la preciosa vida del rey niño, da una prueba incontrovertible de la profundidad con que arraigan en España el cariño y la fé por la monarquía y de la grandeza del afecto que le inspiran aquel tierno doliente, que en regia cuna está luchando con el mal, y aquella augusta dama, cuyas maternales angustias quieren terminar los corazones todos con sus votos y sus oraciones.

Al mismo tiempo que en Madrid se da este gran espectáculo, en Barcelona se

unen todas las clases en noble y conmovida manifestación, y la industriosa y rica ciudad abandona un día su trabajo para dar testimonio de su monarquismo ardiente y del acendrado amor que profesa al rey, en quien ve la esperanza de bienes para el país, y á la reina por quien concibió aquel pueblo amor tan grande y tan entusiasta al hospedarla hace dos años.

Los que aquí mentamos son hechos espontáneos, realizados con efusión verdadera, hijos de la necesidad que el sentimiento tiene de manifestarse en los instantes solemnes de prueba ruda ó dolorosa. La expansión de esos sentimientos contiene la mejor proclamación de que en nuestra patria la monarquía es objeto de culto nacional y de que las egregias personas en quienes se halla representada, cuentan para sostenerla y darle gloria con el más poderoso de todos los elementos: la adhesión leal y amante de los españoles.

—A propósito del donativo hecho por los cosecheros de Valdepeñas, decía ayer *La Voz de los Gremios*:

“Hoy celebrará una entrevista con el señor gobernador y el señor alcalde la comisión de almacenistas de vinos, con objeto de hacer la entrega de los talones en que vienen consignados los vinos que manda Valdepeñas. A medida que se vayan recibiendo mas cantidades, se irán haciendo sucesivas entregas.”

“La comisión de almacenistas pondrá libre en absoluto de gastos, á disposición de las autoridades todas las remesas de vino que se le hagan.”

“En una de sus últimas reuniones acordó también la comisión que sean el señor Aguilera y el Sr. Mellado los que se encarguen de dar destino á los donativos de Valdepeñas.”

“Como se ve, la comisión, con una delicadeza que le honra, se contenta con el mero papel de intermediaria entre Valdepeñas y las autoridades de Madrid, sin reservarse, por lo tanto, intervención alguna en el reparto de los repetidos vinos.”

El Sr. D. Alfonso Picozo ha sido designado para devolver á Valdepeñas los envases en que venga el vino. A este efecto, el señor Picozo recogerá todos los días, de los lugares á que hayan sido destinados, los pellejos, bocoyes, pipas, etc.”

—Las inflamaciones del pulmon, que tanta mortandad causaron en las semanas anteriores, han disminuido mucho en la presente. La constitución médica reinante, eminentemente catarral, está formada en primer término por anginas catarrales, de las que se observa número considerable, catarras laríngeos y bronquiales y fiebres catarrales sin localización determinadas. La persistencia de las nieblas, y acaso el abundante riego con que se quiere saturar de humedad la atmósfera, influyen en la exacerbación de los reumatismos musculares crónicos y en la aparición de los articulares agudos, atenuados durante los pasados días. De gripe son ya pocos los casos nuevos. La mortalidad sigue en descenso, si bien es aún doble de la ordinaria.

—En nombre del partido liberal conservador hace la siguiente declaración *La Política Moderna*:

“No creemos tener necesidad de hacer protestas de amor al orden y de respeto profundo á las instituciones fundamentales; pero bueno es que se sepa por todos, y en particular por aquellos que en holocausto de sus aspiraciones políticas llegarían á sacrificar hasta lo más santo, que el partido liberal-conservador de que es

jefe ilustre el señor Cánovas del Castillo, no por cumplir una fórmula, no por mera costumbre, sino atento á la voz de su conciencia honrada, se pone incondicionalmente al lado del gobierno establecido, para mantener el orden y salvar todas las dificultades presentes y que pudieran originarse, como emanadas de tristes acontecimientos que no quiera la Providencia se realicen, para bien de la nación.”

El partido liberal-conservador no cree, que cualquiera que sea el término de la dolencia de S. M., haya ningún peligro serio que vencer, ni ninguna complicación que dominar; pero sí, por desgracia, los hubiera, se confundiría con los gobernantes en la defensa de lo fundamental y de lo que á los unos y los otros nos es común, para sacar á salvo la nave del Estado.

Sepa, pues, el gobierno del señor Sagasta que el partido liberal-conservador está á su lado para cuanto dejamos expuesto.

—Los ministros de Gracia y Justicia y Fomento se retiraron esta mañana del real Palacio, volviendo á las doce.

También á esta hora llegó el presidente del Consejo, permaneciendo en la regia estancia hasta la una y media.

Al salir ha confirmado el Sr. Sagasta la mejoría del rey, añadiendo que continuarían suspendidas las conferencias políticas hasta que hubiese desaparecido por completo la gravedad de la dolencia.

También manifestó que no era cierta la noticia del levantamiento de una partida rebelde cerca de Despeñaperros, aunque sí el haberse cortado los rails de la vía férrea, sospechándose que los autores del hecho habían sido unos obreros de la línea despedidos. La comunicación está ya restablecida.

A la una de la tarde se ha fijado en mayordomía el siguiente parte:

“S. M. el rey (q. D. g.) continúa en el mismo estado de tranquilidad consignado en el parte anterior, sin que se hayan presentado nuevos síntomas de excitación ni de abatimiento.”

A las tres de la tarde han entrado de guardia los ministros de Marina y Ultramar.

Las noticias particulares, á la hora de cerrar esta edición, anuncian que sigue la mejoría, esperándose que ésta se acentuará de no sobrevenir algún accidente inesperado, y que el augusto enfermo se hallará pronto fuera de peligro.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—El jueves próximo se verá en esta Audiencia la causa seguida en el juzgado de Posadas, por hurto, contra Juan Carrasco Noguera, de cuya defensa y representación están encargados, respectivamente, los señores Melendo y Costi.

—**Lo de Vilches.**—Tenemos nuevos detalles que amplian las noticias que, acerca del suceso ocurrido entre las estaciones de Cárdenas y Santa Elena, adelantamos ayer á nuestros lectores. Las versiones que hemos podido recoger de algunos viajeros que ocupaban el tren correo, procedente de Madrid, y que llegó á esta capital poco después de las cinco de la tarde, son las siguientes: Entre tres y

cuatro de la madrugada del domingo, cuatro hombres armados hubieron de llegar á la casilla del guarda vía más próximo al puente de Santa Elena, obligándole con amenazas á que les siguieran. Practicadas estas primeras diligencias, los cuatro hombres y el guarda vía continuaron por la línea férrea hasta el puente. Llegados á este sitio, los desconocidos indicaron al guarda la necesidad de bajar á los estribos, operación que realizaron algunos de aquellos, colocando varios cartuchos de dinamita que un rato después causaban horrible detonación, sin que el puente sufriera desperfecto alguno que era el objeto que aquellos se proponían. En vista del fracaso, procedieron á levantar dos rails y cortar la línea telegráfica. El guarda vía, mientras tanto, rogaba y suplicaba manifestando á los malhechores que se hallaban próximos á llegar el tren expreso de Andalucía y el correo de Madrid y que sería espantosa la catástrofe si no daba aviso. Quizá un sentimiento humanitario cruzó entonces por la imaginación de los cuatro hombres que dejaron libremente al guarda, para que con tiempo colocara los avisos que previene el reglamento de ferrocarriles cuando amenaza á los trenes algun peligro. Así fué en efecto. Los trenes expreso ascendente y correo descendente, paralizaron su marcha en las estaciones de Santa Elena y Venta de Cárdenas, gracias á la prontitud con que el guarda pudo comunicar los avisos. Los cuatro hombres desaparecieron inmediatamente que consumaron su ineficaz atentado. De seguida, salió una máquina con el personal y material necesario para reparar los daños causados. Más tarde se unió á la máquina un furgón que fué ocupado por varias parejas de la guardia civil, que dirigiéndose de nuevo al lugar del suceso, recorrieron largo trayecto á fin de inspeccionar cuidadosamente la vía y proteger de este modo la vida de los viajeros, comprometida antes por el criminal hecho, cuyos móviles se desconocen hasta ahora. El tren correo continuó su interrumpida marcha llegando á esta capital sin accidente alguno á la hora que próximamente había anunciado la compañía.

—**El vigía.**—Anteayer decían muchos:—“¿Qué día tan claro y bello!—Y otros muchos repetían:—“¿Qué sequedad! ¡qué mal tiempo!”

—**Gran Teatro.**—Con mediana concurrencia se verificó la noche del sábado último en el coliseo de la calle de la Alegría la función á beneficio de uno de los jóvenes que componen la orquesta de esta capital. En ella tomó parte la compañía de zarzuela que ha venido actuando en el teatro referido, la cual puso en escena *El Diablo en el poder*. En obsequio del beneficiado, el distinguido profesor señor Lucena (don Eduardo) ejecutó en el violín, acompañado al piano por el señor Leston, (don Jacobo) una fantasía de concierto sobre motivos de *Linda de Chamounix*, cuya magistral interpretación mereció nutridos aplausos, que se prolongaron hasta que ambos profesores salieron de nuevo al palco escénico, tocando una preciosa habanera del señor Lucena que, como la primera obra, fueron recibidos sus últimos acordes con grandes aplausos, justo premio concedido al arte.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 11 y 12 del corriente.—Central 547 pesetas y 12 céntimos. Puente, 216'63.—Pretorio, 668.—San Sebastián, 508'96.—

— 88 —
tado; conde, os he dicho la verdad por mas dura que que sea. He venido con miras pacíficas á defender la felicidad de ese pobre jóven, cuyo corazón es tan noble. He venido acaso á quitaros un remordimiento.

Un remordimiento exclamó el conde. Si, oid: la vida de ese pobre jóven ha sido de azares, de sufrimientos. Trabajando sin que jamás una voz querida le animase en la lucha, cuando la desesperación y el desaliento se apoderaban de él, solo en el mundo, su existencia era para él una pesada carga. Se hallaba próximo á sucumbir y la Providencia hizo que en medio de las tinieblas que le rodeaban, vislumbrara una hermosa estrella, era Laura, y desde entonces la fé tornó á su corazón y estas dos nobles criaturas, iguales en la nobleza de sus sentimientos, se han identificado, la una es el complemento de la otra, su separación la muerte, no esa muerte física, no, señor Conde, sino la muerte moral, la muerte del alma, lo que es mucho peor.

— 93 —
llegó á columbrar en medio de los dolores y miserias que por do quiera rodeaban el objeto que calmara mis ansias, y cuando este se aleja de mí por siempre, por toda una eternidad, aun decís vos que soy feliz; vos no sabéis lo que yo sufro, ¡poder de Dios! vos ignorais mis terribles celos, ¡quiera Dios que jamás los experimenteis!

Una seca y amarga carcajada del capitán se dejó oír.

La voz de Hurtado cobró de nuevo aquella entonación irónica y sarcástica que en él era habitual, y don Fernando se estremeció al oírle exclamar:

—Pobre niño, hoy en vuestro supremo dolor creéis ser el más desdichado, porque vos os forjasteis un mundo que no existe. Hoy, con el corazón oprimido por el peso de una, al parecer, inmensa desgracia en lozananza, solo veis la muerte por último consuelo, pero ¡ay! mañana vuestro corazón respirará libre, y tal vez pasado algun tiempo, el mundo se os presente con mas bellos colores, porque aun conser-

— 92 —
que corrobore cuanto vos le dijisteis ayer, no debe vacilar en aceptar las las proposiciones de don Jorge. ¡Oh! la miserable bien pronto olvido sus protestas de eterno amor.

—Mi jóven amigo, sois asaz, exigente á la verdad, gritó el capitán Hurtado dirigiéndose á don Fernando, Laura os ha declarado terminantemente que jamás se unirá á vos sin el esquivo consentimiento de don Jorge. Os ama, vos lo sabéis. El único, el primer amor que tuvo ha sido el vuestro, á él pertenecerá su cuerpo, á vos su alma, sus pensamientos todos. Don Fernando, compadeced á esa desdichada pobre niña á quien el vil interés sacrifica, pero que de vuestra boca no salga expresión que pueda herirla en su inocencia, en su subime amor. ¡Oh, hartó feliz sois!

Y del pecho del héroe soldado, del corazón indomable del capitán Hurtado, se exhaló un doloroso suspiro.

—Que soy feliz, jira de Dios! que soy feliz, cuando la felicidad se me arrebató, cuando yo, cual otro Tántalo,

— 89 —
La frente del Conde de la Rosa se inclinó, y sus miradas se tornaron pensativas al oír el enérgico lenguaje del capitán Hurtado.

—Así es, continuó, que mis palabras no han debido ofenderos, era una suposición, Conde. Harto sé las pruebas de generosidad que habeis dado, y creo que ahora no desmintireis vuestra nobleza de alma, prestándoos á las exigencias de un padre, cuyo móvil es solo el vil interés.

Palideció aquel á quien se dirijieron las anteriores frases, cual si un grito de su conciencia le acusase de ser lo contrario de lo que el buen capitán concebía.

—No, no, gritó lleno de agitación, quiero deciros la verdad, quiero ser leal con vos. Hurtado, aceptaré las ofertas de don Jorge Mendoza, si Laura se opone. Pero os empeño mi palabra, que si su hija profiere la menor expresión que demuestre su disgusto me retiró.

—Cedeis al fin? interrogó el capitán con alegría, cedeis? no aguardaba de vos menos.

go, cua-
llegar-
próximo
igándolo
n. Prac-
cias, los
continua-
puente,
idos in-
bajar á
aron al-
os cartu-
ué cau-
el puen-
era el
En vis-
tar dos
El guar-
uplicaba
que se
n expre-
Madrid y
se si no
humani-
ignación
n libre-
mpo co-
tamento
los tre-
to. Los
creo des-
en las
anta de
con que
sos. Los
nmedia-
alificable
máquina
o para
arde se
ué ocu-
rdia ci-
ugar del
á fin de
a y pro-
visjeros,
al hecho,
a ahora.
rumpida
sin ac-
imamen-
an mu-
ol".—Y
quedad!
obal
na con-
sábado
la Ale-
de los
de esta
mpañía
lo en el
cena El
el bene-
or Lu-
al violín,
Leston,
ncierto
nia, cu-
ció nu-
n hasta
nuevo al
osa ha-
o la pri-
últimos
to pre-
la obte-
los días
7 pse-
6'63.—
8'96.—
Rosa se
on pen-
aje del
palabras
na supo-
debas de
y oro
tra no
es exi-
es solo
rijieron
n grito
er lo
tán con-
citación,
er leal
ofertas
ura se
ora, que
presión
retiro...
capitán
daba de

Victoria, 1141'26.—Matadero, 2865'81.
—De las 5947 pesetas y 78 céntimos re-
cundadas, corresponden al Tesoro 2867
30.—A la provincia y municipio 2867'33.
—Adicionadas 213'15.
—**Otro atentado.**—El señor Go-
bernador civil de esta provincia, recibió
anteayer á las 11 y 10, el siguiente te-
legrama del Comisario de la línea de los
ferro carriles de Madrid á Zaragoza y á
Alicante. "El Comisario de Sevilla, en
telegrama de esta noche, me dice que al
pasar el tran 172 por el kilómetro 127,
entre Empalme y Sevilla, ha sido asaltado
por varios ladrones que intentaron robar
una cajas, evitando el hecho el arrojo del
personal."
—**Junta.**—Anteayer se constituyó
bajo la presidencia de nuestro digno Pre-
lado la Junta diocesana para el próximo
Congreso Católico de Zaragoza. Asistie-
ron casi todos los individuos que la for-
man, y se nombró una comisión compues-
ta de tres vocales para que se ocupe de los
medios de llevar á la práctica ciertos pen-
samientos que se iniciaron para el mejor
éxito de sus gestiones.
—**Poco falta.**—Blancas casitas que
bordan—nuestra sierra cordobesa;—
pronto viene la galana—y risueña prima-
vera.—Ya las blancas margaritas—mos-
trarán entre la yerba—sus amarillos bo-
tones—al lado de las violetas.—El naran-
jal abundoso—nos dará la fina esencia—
de los ricos azahares—que su follaje blan-
quean,—y los árboles desnudos—sus fres-
cos brotes presentan,—que en nuevas y
verdes hojas—toldo serán de las siestas,
—y palacio de las aves,—que se arrulla-
rán parlaras.—¡Cuán bellas son las maña-
nas—de trasparente limpieza,—en que el
sol sereno brilla—sin una nube lijera,—y
le extiende la mirada—por horizontes, que
muestran—galanos montes que guardan
—pinos y encinas soberbias,—naranjales
que perfuman—los tablazos de las huer-
tas;—olivos que las llanuras—sobre el
arado verdean,—y más lejos la campiña—
con lozanas sementeras,—adornando los
alcores,—que algún álamo sombras,—y
Córdoba reclinada—á los pies de nuestra
sierra,—mientras que el Guadalquivir—
sus viejas murallas besa.—¡Feliz aquel
que tranquilo—en el campo se recrea—y
aspira las suaves brisas—de la hermosa
primavera,—en una de esas casitas—de
nuestra fragante sierra,—que entre verdes
naranjales—á nuestros ojos se muestra,—
como bello praiso—de paz y dichas se-
renas!
—**Telegramas.**—Los despachos re-
cibidos ayer durante las horas del día en
el Gobierno civil de esta provincia, refe-
rentes á la salud de S. M. el Rey, son los
siguientes, que debemos á las atenciones
del señor Gobernador. "Madrid 12.—Mi-
nistro Gobernación á Gobernadores.—Se-
gún el parte facultativo de la una de esta
tarde, que la Mayordomía Mayor de Pa-
lacio comunica á este Ministerio, S. M. el
Rey ha seguido en el mismo estado de
tranquilidad que se consigna en el parte
anterior, no habiendo presentado nuevos
periodos de excitación, ni tampoco de abati-
miento."—Madrid 12 (6'45 tarde).—
Ministro de Gobernación á Gobernadores
civiles. El parte de la Facultad de medi-
cina de la Real Cámara, de la: cuatro de
esta tarde, dice lo siguiente: "S. M. el
Rey (q. D. g.) merced á su sueño tran-
quilo y reparador, y á la regularidad de su
apropiada alimentación, se observa que
sus fuerzas se reparan de un modo visi-
ble."—Madrid 13 (1'15 mañana).—Mi-
nistro de Gobernación á Gobernadores.—
El parte comunicado á este Ministerio
por la Mayordomía Mayor de Palacio, re-
ferente á las diez de la noche, expresa que
S. M. el Rey (q. D. g.) ha continuado hasta
la hora de cerrar dicho parte en igua-
les condiciones á las consignadas en el an-
terior."—Madrid 13 (9'45 mañana).—
Ministro Gobernación Gobernadores.—
Parte de las siete de la mañana, expedido
por la Mayordomía Mayor de Palacio. Su
majestad el Rey (q. D. g.), en las horas
trascorridas desde el parte anterior hasta
la de cerrar el presente, ha continuado dis-
frutando los beneficios del descanso, solo
interrumpido por la administración orde-
nada de sus alimentos, que toma con gusto
y son bien tolerados por su estómago."
—**Reparacion.**—Cada día que pa-
sa se hacen mas indispensables los trabajos
de reparación de la carretera de los
Arenales, en donde hay gran número de
trinchas que constituyen un constante pe-
guro. Esperamos que la comisión provin-
cial dictará oportunas disposiciones.
—**A Vilches.**—Con dirección á este
punto han salido de esta capital algunas
fuerzas del regimiento caballería de Villa-
robledo y del batallón cazadores de Cata-
uña, á fin de evitar que pueda tener repe-
tición el vandálico hecho de que ayer nos

ocupamos, y del que hoy damos detallada
cuentas.
—**Defunción.**—Ha fallecido en An-
dujar el señor don Francisco Gomez Ga-
laso, Canónigo de esta Santa Iglesia Ca-
tedral. Rogamos á Dios por su alma, y
acompañamos á su apreciable familia en
su justificado dolor.
—**Subasta.**—El 18 se subastan en
las casas consistoriales de Montoro las
obras de reparación del camino vecinal
de la Loma de los Corrales y sitio Fábrica
de Herrería, hasta el puerto de Maite-
lles, de aquel término, por el tipo de 656
pesetas y 50 céntimos.
—**Efemérides.**—Hoy.—1526.—
Tratado de Madrid.—1797.—Batalla de
Rivoli, ganada por Bonaparte.—1819.—
Ultima invasión de los españoles en el ter-
ritorio Argentino.
—**Visita.**—Se ha girado estos días á
las obras de arrecifado en las calles late-
rales del Gran Capitán por la comisión de
Fomento con el arquitecto municipal, que
como tal solo tiene á su cargo la inspec-
ción facultativa de dichas obras. La direc-
ción de ellas, que es de nombramiento y
por cuenta del contratista, es la que ha
echado de mépos la prensa local. A conse-
cuencia de esta visita, vemos con gusto
que se han mejorado bastante las condi-
ciones de la obra. Y lo celebramos mucho.
Las obras se remataron en 14.342 pesetas,
y la reclamación del señor Morado del
lunas anterior, naturalmente, no se refe-
ría á la presidencia actual.
—**Vapor correo.**—Anteayer á las
dos de la tarde llegó sin novedad á Cádiz
el vapor correo *Buenos Aires*, de la Com-
pañía Transatlántica, procedente de la
Habana.
—**Lo celebramos.**—Según nos di-
cen de Madrid, el excelentísimo señor
Cardenal González, que había sido ataca-
do de la enfermedad reinante, se halla
completamente restablecido del mal que
le aquejaba, pudiendo ya ocuparse de los
profundos estudios filosóficos y teológicos
á que se dedica con fruto.
—**Lotería.**—El próximo sorteo será
el 20. Constará de 35.000 billetes, á 50
pesetas. Los premios serán 1.833, que im-
portarán 1.277.600 pesetas.
—**De viaje.**—Se encuentra en Cádiz
hace algunos días, acompañado de su dis-
tinguida señora é hijos, nuestro ilustrado
amigo el doctor don Rodolfo del Castillo,
director de *La Andalucía Médica*.
—**Lo sentimos.**—Se halla enfermo,
aunque no de cuidado, nuestro apreciable
amigo el señor don Gregorio Antón del
Saz, inteligente profesor de música de esta
capital, y cuyo restablecimiento deseamos.
—**Sesion.**—El sábado la celebró la
junta directiva del Ateneo para ocuparse
de asuntos de interés.
—**Ya era tiempo.**—El dictamen
sobre el proyecto de ley de reforma del
Código de Comercio en la parte que se
refiere á las quiebras y suspensiones de
pagos está terminado. Dicho dictamen ha
sido redactado por el Diputado Sr. Las-
tres.
—**Nombramiento.**—Hemos sabido
con gusto que hace algunos días le han
concedido á nuestro ilustrado amigo señor
don Enrique Llacer y Gosálvez, beneficia-
do de la Santa Iglesia Catedral de Cór-
doba, los honores de Capellan de honor de
S. M. Felicitamos á dicho señor por esta
distinción que tiene muy merecida.
—**Así sea.**—Segun un astrónomo pa-
ra la segunda quin cena del presente mes
de Enero lloverá copiosamente durante
tres ó cuatro días en toda esta región.
—**Telegrafos.**—Por el ministerio
de Ultramar se ha dispuesto que el perso-
nal de Telegrafos que sirve en las Anti-
llas pueda separarse del servicio activo,
sin perder sus derechos de ingreso en el
servicio, como lo viene efectuando el per-
sonal del cuerpo en la Península.
—**Sucesos locales.**—Anteayer
obraban en la oficina de la guardia munici-
pal los partes siguientes.—Escándalo
que anteayer promovió una mujer en la
calle Lucano, tratando á otra de ladrona.
—Denuncia del conductor de un carro
que destruyó con él en la Ribera uno de
los árboles plantados en aquel lugar.—El
dueño de una haza sembrada de cebada
que encontró una yegua pastando en ella,
y la entregó á un guardia municipal que la
condujo al Asilo por ignorarse quien sea
su dueño.—Anteayer fué conducido al de-
pósito municipal un individuo que embria-
gado estaba tendido en la calle del Gran
Capitán y al tratar de levantarse un guar-
dia municipal, comenzó á blasfemar.—En
la calle Arroyo de San Lorenzo fueron
detenidos anteayer dos jóvenes que tra-
baron cuestión, resultando uno de ellos he-
rido levemente en la ceja izquierda de una
pedrada.

El Economista.—Hemos re-
cibido el tercer número de esta revista de
Bolsas y mercados, correspondiente á
Enero de 1890, que contiene un intere-
sante artículo de la Dirección, poniendo
en evidencia los manejos que contra los
capitalistas españoles se permiten ciertas
personalidades francesas, relacionadas
con el Comité de París de la Compañía
del Ferrocarril del Norte y con el Credit
Mobilier; un artículo de polémica sobre
el ferrocarril de Francia y gran número
de noticias de Bolsas y Mercados nacio-
nales y extranjeros.
—**Herradero.**—Estos días, en la fin-
ca de Córdoba la Vieja, tuvo lugar el de
los beceros añejos del afamado *Lagaritjo*.
Se herraron 158, de ellos 94 hembras y
64 machos. Asistió gran número de afit-
cionados.
—**Pensamiento.**—El ejemplo es
mucho mas elocuente que el consejo.
—**Sección minera.**—Se han soli-
citado 12 pertenencias de la mina de ga-
lena "La Positiva", situada en el Ingertal,
término de Almodovar.
—**Cantar.**—Las aves cantando ale-
gran—la soledad de los bosques,—dán-
doles encanto y vida—con sus conciertos de
amores.
—**Material.**—Mañana, de once á do-
ce, se contratará en subasta, que tendrá
efecto por pujas verbales y á la llana, ante
el Alcalde de la ciudad de Cabra, en cuya
secretaría se hallará el pliego de condicio-
nes, el resto del material de hierro neces-
ario para la terminación del nuevo mer-
cado, debiendo presentarse la fianza de
408 pesetas y 84 céntimos, para tomar
parte en la licitación. Los precios límites
para ella serán los siguientes: Por cada me-
tro cuadrado de los 900 de chapa de hie-
rro de 1'20 m. de grueso, ondulada y en-
grapada, 6'25 pesetas. Por cada metro lí-
neal de los 64'87 de verja de hierro para
cerramiento con balaustrados de hierro dulce
de 1'45 m. altura, 0'02m. de diámetro
en su grueso y distanciados á 0'13 metros,
colocados sobre apoyos esféricos de 0'05
de alto sobre el zócalo y adornos de hie-
rro fundido, 13'75. Por cada kilogramo de
de los 2,000 de hierro dulce empleado en
tirantes con tuercas de tensión, en ángu-
los, correas, pescantes para sostener las ca-
nales de las casetas, y demás hierros espe-
ciales para la formación de la rotonda ó
montera, 0'50. Por cada kilogramo de los
2,000 de hierro fundido en zapatas y ja-
rrones 0'33.
—**Edicto.**—Por uno del juzgado de
Cabra se llama á Rafael Gonzalez para
declarar en causa por hurto de dinero al
mismo.
—**Cuentas municipales.**—Las
del anterior ejercicio se hallan á la vista
en Valenzuela hasta el 23.
—**Vacante.**—En tal estado se halla
la plaza de Secretario del Ayuntamiento
de Fuente Obejuna, con 2.583 pesetas, y
hasta el 3 de Febrero se pueda solicitar.
—**Desgraciado accidente.**—An-
teayer ocurrió un sensible suceso en té-
rmino de Villafraña. Dos jóvenes, herma-
nos encontrábase á alguna distancia del
sitio en que se hallaban sus padres, y al
examinar uno de aquellos una escopeta tu-
vo la desgracia de que se disparara esta
causando la muerte instantánea á su her-
mano de cinco años de edad. El juzgado
de Villafraña tiene conocimiento de este
hecho que ha causado dolorosa impresión
en aquella villa.
—**Extracto.**—En el número 7 del
periódico oficial de esta provincia se pu-
blican los acuerdos tomados en Julio últi-
mo por el Ayuntamiento de Montoro.
—**En la milicia.**—Han sido destina-
dos al regimiento reserva de Lucena,
número 21, los alferoces de la reserva
gratuita don Federico Andrade Hernan-
dez y don José Colinet Baena.
—**Cargo.**—Ya ha tomado posesión
del de Agente ejecutivo del partido de la
Rambla don Miguel Herrera.
—**Precauciones.**—El viernes se
encontraban acuarteladas en Sevilla las
tropas de la guarnición, y desde por la ma-
ñana se notaba que se habían reconcen-
trado las fuerzas de la guardia civil.
—**Robo.**—Se ha cometido uno estos
días en una fábrica de harinas de Velez
Málaga de 25 á 30 000 reales. Han sido
detenidos dos individuos que se contesaron
reos, y que enterraron cierta cantidad en
metalico.
—**Demencia.**—Un hombre de edad,
al parecer demente, se in'rió el viernes
con un cuchillo varias heridas en uno de
los sitios donde se llevan á cabo las obras
de la Catedral de Sevilla. Recibió la pri-
mera cura en la respectiva casa de soco-
ro. El templo fué purificado.
—**Horrores.**—Un hijo desnaturali-
zado, que ya otras veces ha atentado con-
tra su padre, hirió á éste de gravedad en

la frente, una de estas noches, en una ta-
berna de Málaga. El agresor fué preso.
—**Americano.**—Uno ha tenido la
ocurrencia de hacerse construir de cristal
todos los muebles de su casa: la cama, los
armarios, sofás, butacas, sillas y mesas. Es
una originalidad.
—**Compañía dramática.**—Está
formando una el insigne actor señor Vico,
que actuará la próxima Cuaresma en las
provincias.
—**Peregrinación.**—Para los pri-
meros días de febrero se prepara una
gran peregrinación, á la que han sido in-
vitados todos los obispos, recomendán-
doles que procuren la mayor concurrencia.
—**Rumor desmentido.**—El "Gil
Blas", anuncia el próximo matrimonio de
la duquesa de la Torre con el Sr. Brochet-
ton. La noticia del "Gil Blas", es total-
mente inexacta.
—**Carbonos.**—Las huelgas de los mi-
neros preocupan seriamente á los gobier-
nos, en particular al de Alemania, que teme
puedan ocasionarle un conflicto indus-
trial y quizás político en el caso de una
guerra. A causa de dichas huelgas, el com-
bustible escasea en varios mercados y su
precio se eleva considerablemente en casi
todos.
—**Asociacion.**—Una católica de
Málaga trata de adquirir buen número de
casas para montar un gran colegio.
—**Mercado.**—Dicen de París que la
tendencia general de los mercados de trigo
sigue siendo sostenida, lo cual se quiere
atribuir al temor de que las cosechas
del año próximo resulten deficientes en
muchos puntos; pero estos recelos no son
todavía bastante justificados. La verdadera
causa de esta firmeza depende de los
mercados norte-americanos, donde la espe-
culación, que todo lo invade y de todo se
aprovecha, trata de elevar los precios y de
realizar á fuerza de capital immoderadas
ganancias.
—**Guardias.**—Las guardias milita-
res de la plaza de Cádiz se han reforzado
con mayor número de soldados que el
ordinario.
—**Tenorio averiado.**—A un su-
jeto le dió estos días en Málaga por abrazar
á todas las jóvenes que pasaban por la
calle de la Victoria. En la grillera se le
aplacaron los humos.
—**Denunciado.**—Lo ha sido *La
Provincia*, de Huelva. Sentimos el contra-
tiempo.
—**En una fonda.**—Mozo, cuánto
vale aquí cada cubierto?—Veinte y cin-
co pesetas.—Supongo que serán los de
plata.

ACADEMIA POLITÉCNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la
misma el día de hoy.

Altura barométrica en mili- metros.	759'8
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados cen- tesimales.	14'8
Dirección del viento.	E.N.E.
Estado del cielo.	Despid.°
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	19
Id. mínima, id. id.	3'2
Agua de lluvia, en milíme- tros.	0

Córdoba 13 de Enero del 1890.—El
Director, *M. Sidro*.

Los niños de constitución débil y enfermiza se nutren y robustecen con la "Emulsión Scott."

(Desconfiese de eso que llaman fórmula Scott.)
Granada 30 mayo 1887.

He hecho uso continuado de la "Emulsión Scott", de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en varios casos de raquitismo, escrofulismo y debilidad general; he obtenido siempre óptimos resultados, en especial en los niños, lo que me complace en hacerlo público por este medio para satisfacción de Vds. y en bien de la humanidad. Dr. Enrique Cañadas.

La anemia, colores pálidos, inapetencia, histerismo, debilidad general, propensión al aborto y gastralgias crónicas se curan rápidamente con las *Píldoras Restauradoras Formigueras*.

Para evitar las tristes consecuencias del escrofulismo que agota la vida en sus primeros años, dad á vuestros hijos el Jarabe de Hipofosfitos de Oliment.

Extracto de algunos periódicos: "El estómago es el origen de la sangre y de todas las facultades del cuerpo; las Píldoras de Bristol son la gran medicina para limpiar el estómago y regularizar los intestinos." "La Zarzparilla de Bristol

cura radicalmente desde la más ligera descomposición de la sangre, hasta la más inveterada enfermedad venérea." "No hay caso de dispepsia que resista á la poderosa acción de las Píldoras de Bristol. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso."
Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—San Hilario, obispo, confesor y doctor.—Mañana, San Pablo, primer ermitaño, y San Mauro, abad.
—**JUBILIO OROULAR.**—Hoy, en la Iglesia Hospital de los Dolores, por don Pedro López Morales, en sufragio de su esposa é hijos.
—Mañana dará principio el solemne quinario que anualmente consagra la ilustre Cofradía de nuestro Padre Jesús Nazareno y San Bartolomé al Dulce Nombre de Jesús, en la Iglesia Hospital de su advocación: dará principio á las cuatro de la tarde, predicará el R. P. Maruri, de la Compañía de Jesús.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

LA SEÑORA
D.ª Francisca de Paula Pina y Mateos
Viuda que fué de don José María Rodríguez.
ha fallecido
á las tres de la tarde del día 13 de Enero de 1890.

Sus hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, director espiritual y demás parientes de la finada Q. E. P. D.
Ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, á las cuatro de la tarde, por cuyo favor les vivirán agradecidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.
No se reparten esquelas.

EL SEÑOR
Don Antonio Maraver y Alfaro
falleció en Madrid el 28 de Diciembre de 1889.
R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Concepción de Alfaro y Lopez, sus hijos y demás parientes ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.
Los Sres. Sacerdotes invitados al efecto aplicarán el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, el jueves 16 del corriente por el alma de dicho señor (q. e. p. d.)

ULTIMA HORA

TELEGRAMA OFICIAL.
Madrid 13 (2 tarde).

Ministro de Gobernación á Gobernadores.

El parte de la facultad de medicina de la Real Cámara de las 12 de la mañana de hoy dice lo siguiente: "La facultad de la Real Cámara, participa que se sostienen y gradúan las circunstancias referentes al estado de S. M. el Rey (q. D. g.) de que ha dado cuenta en los partes anteriores, permitiéndose reconocer una verdadera mejoría."

SEBVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba,"
Telegramas de la Agencia Fabra

Madrid 12 (1 tarde).

Su magestad el Rey ha pasado la noche anterior en completa tranquilidad, acentuándose su mejoría que hace concebir grandes esperanzas, por lo cual se advierte general satisfacción.

Madrid 13 (4'30) tarde

Continúa la mejoría en el estado sanitario de Su magestad el Rey don Alfonso.

El señor Sagasta reconstituirá el gabinete, entrando á formar parte de él los señores Montero Rios y Gamazo.

Se han hecho en Lisboa nani-festaciones en contra de Inglaterra.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CARNE QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD CON QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE Y QUINA con los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia, de un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Gonorreas y Gonorréas, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Quando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, enlazar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farm. 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma **AROUD**

Para que los trajes de señoras y niños y toda clase de tejidos de lana ó seda vuelvan á sus primitivos colores, ó bien se desea cambiarlos por otros de novedad, basta con emplear un paquetito de la famosa TINTURA PROGRESO, vendidos á 20 ó 50 céntimos, según tamaño.

Hay 24 colores fijos y todos permanentes. Por su reconocida utilidad en las familias la TINTURA PROGRESO ha sido premiada en todas las Exposiciones. En media hora de tiempo, cualquier persona puede teñir perfectamente sin necesidad de recurrir á los tintoreros.

De óstos en esta capital, en casa de D. Saturnino Martínez, Librería 18 y D. Pedro Yuste, plaza de las Cañas.

Para los pedidos, dirigirse á D. Francisco Pascual, Plaza de San Pablo, 4, Valencia.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista

PARIS, 8, Rue de la Paix, 8, PARIS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida

PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona, Ancha 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

10 000.000 de pesetas

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888, leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción	pesetas, 46.785.394-66
Riesgos en curso	28.373.953-02
Ingreso anual por primas	1.127.081-81
Reservas	1.875.177-96
Siniestros pagados en 1887 y 1888	428.750
Activo	12.765.683-40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca de las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

Inspección general

Oficina Central en Andalucía.—Sevilla.—Maese Rodrigo 36.
Delegado en esta provincia, D. Félix Castro.
Representante, Agente general, D. Ventura Reyes Corradi, calle de Pedregosa número 4.

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco

Este maravilloso Bálsamo está compuesto con el «Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.»

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó clávic; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, rabanones, lumbalgias y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la «volatilidad» de este remedio, aplicado sobre la piel, se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vitanova Hermanos y Comp.ª—Barcelona

Depósito en Córdoba: Antonio Carrasco.

FILIPINAS

Gran establecimiento de tejidos nacionales y extranjeros

DE

JUAN OGAZON

Arco Real 19.—Córdoba.

Bejas en balance en varios géneros, á beneficio del público.

Tartanas á 1 y 1/2 y 2 reales. Fraldas doble ancho, desde 5 reales. Lanas para trajes de señoras, lisas, cuadros y listas, desde 2 reales en adelante. Peluches y pañetes para abrigos de señoras. Mantos y boas de piel. Pañuelos de punto, desde 3 reales en adelante. Chalecos de punto de Bayona. Camisetas, calcetines, medias y calcetines, punto de lana y algodón. Impermeables ingleses legítimos. Patenes, vicuñas, tricots y otros muchos artículos, todo á precios baratísimos.

Alfombras, puestas á domicilio, cuando así conviene á los compradores. De cordelillo, á 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales. De fieltro, 5 6/4 ancho, á 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 16 reales. De Moquetas rizadas, 10, 12, 14, 16, 18, 20 y 24 reales. Orientales y de Bruselas legítimas, de 30 á 50 reales. Alfombrillas de flores y figuras, propias para delante de camas y sofás. De fieltro, á 10, 12, 15, 20 y 30 reales una. De terciopelo, á 30, 35, 40, 50, 60, 80, 120 y 160 reales.

Alfombras para escaleras. De cordelillo y de terciopelo rizadas, varios precios. En todas las clases existe bastante cantidad de varas por dibujo.

Notas importantes.—No se dan muestras, pero tenemos Catálogos á disposición del público. Se vende muy barato y no se fía. Se remiten Catálogos de muestras á los pueblos.

SAJUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

PURIFICAN LA SANGRE, CORRIJEN TODOS LOS DESÓRDENES DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Fortifican la salud de las constituciones debilitadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños, á fin de también curar las oronas avanzadas en edad, su eficacia es incuestionable.

EL UNGUENTO

un remedio infalible para los males de las piernas, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es eficaz con la gota y el reumatismo

Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL PECHO, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

FOR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas, no tiene semejante, y por los miembros contraídos, juntas raras, obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES.

y se venden á ls. 1 1/2d. 2s. 9d. 4s. 6d. 1s. 2s. v 3s. el Bote ó la Caja, se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Bote, si no llevan la dirección **533, Oxford Street, London** son falsificaciones.

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCIÓN

NUEVAS PRENSAS COUSINOU

Simples y alternativas

PARA ACEITUNAS Y UVAS

DEPOSITO GENERAL EN SEVILLA RABIDA 12 Y 14



Las prensas Cousinou, tan conocidas por la sencillez de su mecanismo por el poco sitio que ocupan, su marcha regular, las grandes presiones que ejercen, fácil extracción de los líquidos, y sobre todo su construcción sólida que ejerce favorables, han logrado alcanzar el justo renombre que gozan.

Las prensas Cousinou están dotadas hoy de un nuevo aparato denominado «Trasmiso» combinador de fuerza y movimiento, cuyo aparato está provisto de un dinamómetro para medir la presión; funciona con caballerías, máquina á vapor y con hombres, siendo dos de estos suficientes para concluir la presión.

En los almacenes del Sr. Cousinou, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público, de aceitunas, de uvas, nuevos modelos, pildoras de uvas, desmenzadoras de cruja, movimientos para rulos y bombas de trasiego y riesgo, etc.

Se remiten gratis catálogos con la lista de compradores de las mencionadas prensas y aparatos.

KANANGA DEL JAPON

RIGAUD Y C.ª, Perfumistas

Proveedores de la Real Casa de España

PARIS—8, Rue Vivienne, 8—PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga, suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga, tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga, el más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Locion vegetal de Kananga, limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

De venta en la Droguería de D. ANTONIO JIMÉNEZ BAREA, Librería 26, y en la Perfumería de D. GUILLERMO JIMÉNEZ y H.ª Ayuntamiento, 1, 3, y 5.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL

EL HIGADO

Regulan todos los desórdenes biliares curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO, y son extremadamente fáciles de tomar, por su razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia alguna. Pruébenlas, y recobren con ellas la salud perdida.

Depósito general en España Señors Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una á medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias.

Exíjanse las Verdaderas Pildoras Moussette de Clin y C.ª que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARIS—CASA CLIN Y C.ª—PARIS

Gran realización de calzados

EN LA FÁBRICA DE

FRAN. ROMERO

19 LETRADOS 19

Por traslado de local, se hace de todas las existencias que hay en referido establecimiento, siendo para el público una verdadera ocasión de poder comprar por muy bajos precios calzados que han sido fabricados para precios mas elevados. Para comodidad del público las ventas serán á precios fijos. Ventas al contado.

Dicho establecimiento se traslada á la misma calle número 15.

CHOCOLATES

DE LOS REVERENDOS PADRES BENEDECTINOS

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la más absoluta pureza, **deben probar el de los RR. PADRES BENEDECTINOS.**

EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería 19, don Pedro Doronoro, calle del Paraíso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento número 10; Don Eugenio Vázquez Nárcia, Gondomar.

Vino y Jarabe DE DUSART

CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el vino y jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y infatigables; y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Práxis facilita la cicatrización de los pústulos.

Las mujeres embarazadas que recurren al vino ó jarabe de DUSART gozan sin cesar sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las madres y preserva á los niños de la diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consumción del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra e Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal, en PARIS, 8, rue Vivienne.

LOS EMPASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO

DEL DR. WINTER.

Curan Reumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambres, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Mientera, Pulmones, Estomago, Toses, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel.

En plastos perforados de FielTRO Rojo Americano.

De venta en las Droguerías y Boticas.

THE WINTER'S American Scarlet-Pink Porous Plaster, WHOLESALE: NEW YORK.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, médicos y empleados de ambos sexos en cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Empastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

Depósito en Córdoba: D. Antonio Giménez Barea, Librería 26.

José Barea

Depósito de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril número 14.

Cerdos á 5'75 rs. el kilogramo; lomo 0 reales arroba; manteca 68 idem; ajarillas 60 idem; tocino fresco 66 idem y 6 rs. kilo; idem añejo 84 reales la arroba; jamones frescos 80 idem; idem añejos 11 reales kilo; huesos 30 reales arroba; cabezas de cerdo 30 idem; chorizos 11 reales kilo; morcillas 7 idem; menudos 35 la arroba; tripa fresca 80 céntimos de real la vara; idem salada 40; carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos kilo; idem de ternera idem, idem. Para fuera de depósito: tocino añejo á 75 reales arroba; idem salado 65; idem fresco 60.

Se vende una partida de 60 á 1.000 pinos é igual cantidad de palos de caltano en la hacienda de la Tejera, á tres leguas de esta población. Para tratar con su dueño, en Villaviciosa.

ENSEÑANZA

En la calle del Cister número 14 una señorita profesora de instrucción primaria se dedica á dar lecciones de domicilio, no solo respecto á los primeros conocimientos de lectura, escritura, aritmética y ortografía, sino también de los de labores. También da lecciones de letra inglesa.

Se arrienda desde el día, y se trata pasa con todos sus enseres, la Fonda Peninsular, Marmol de Bañuelos. Para tratar, en la misma.

Se vende en módico precio un frasco nuevo, muy ligero, con seis asientos de campo y de paseo, con magníficos hierros y ballestas. En la calle Osa número 32 puede verse á todas horas.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de un portal-cochera con un pequeño patio anejo á la misma, sin número de población, en la calle de Torrijos. Para tratar de precio y condiciones, con el Director de la casa Central de Expositos.

Se arrienda un piso alto en la calle número 33 calle Cardenal González. Para verlo y tratar, en la misma (particular).

REALIZACIÓN DE NARANJOS

En el antiguo establecimiento de naranjos, situado frente á la plaza de toros, se realiza desde el día á precios convencionales, según su cantidad, color y tamaño, una partida de mil naranjos ágrios de tres á seis varas, altura y grueso muñequero, y tres mil chinos de dos á cinco varas de altura grueso muñequero y todos con fruto pendiente. También hay unos cuatrocientos ágrios de mas de dos varas altura y grueso de una pulgada, fruto pendiente. En macetones de ochocientos, entre ellos se encuentran de todas clases de ácidos y de distintos gruesos y tamaños. Para más pormenores, dirigirse á D. Juan León, Gran Capitán número 13, Córdoba.

Almoneda.—Se hace de muebles de todas clases en la calle de los Leones número 5. Horas, de una á cuatro de tarde.

Almanacos Americanos PARA 1890

Se ha recibido un extraordinario surtido desde las clases mas económicas á las de mayor lujo, y se venden en la Librería del Dr. Avilés, calle de S. Fernando número 34.

Huerto.—Se arrienda desde el día el situado en la calle de los Mártires número 49, en la Ribera. Para tratar en la botica del doctor Avilés, Calle de Lujan número 2. También se arrienda el portal para tienda de la calle de la Librería número 30, esquina á la Lujan.

Se venden una cómoda y otros rios muebles, todos en buen uso y precio económico. Para verlos, á cualquier hora del día, en la calle Zamora número 6.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de la casa calle del Liceo número 13, con estantería, contador y aparatos para dos luces de gas, y se vende por separado la estantería, mostrador y dos pesos de cruz con un marco pesas de metal de treinta y dos libras. Para tratar, Cister número 8.

Enseñanza.—En la calle de José Barea número 16, un joven da lecciones de las asignaturas correspondientes á segunda enseñanza, especialmente de Latín y Retórica y Poética. También da lecciones á domicilio y en los colegios.

Venta de esteras de colores.—En la calle de Alfaro número 44 se hacen la vara cuadrada á dos reales setenta y cinco céntimos.

Desde el día se alquilan dos pisos altos é independientes, uno en la calle de la Campana número 7, y otro en la de Paralela número 1 (Magdalena). En las mismas casas darán razón.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de Enero de 1891 del cortijo del Guadalejo, término de esta ciudad, trescientas veinte y cuatro fanegas de tierra en totalidad. Para tratar, en la calle de la Cruz número 5.